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MINUTA DE REUNION DE TRABAJO DEL CONSEJO CIUDADANO DE CENTRO 
HISTÓRICO Y PATRIMONIO EDIFICADO. 

 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas con trece minutos del día treinta uno de octubre 
del año dos mil doce, en la Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 
1014, interior del Paseo de San Francisco, Barrio El Alto, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en 
los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código 
Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo 
ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 
 

CONSEJEROS. 
 

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego. Presidente del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y 
Patrimonio Edificado. 

Arq. Eduardo Pérez Peredo. Secretario del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y 
Patrimonio Edificado. 

Arq. Elizabeth Ramírez Ramírez. Consejera. 
Arq. Mónica Martínez Martínez. Consejera Suplente del Arq. Héctor Erasmo Rojas 

González. 
Ing. Héctor Munive Velázquez. Consejero. 
Juan Luis Burke Roco. Consejero Suplente del Arq. Luis Rogelio Sánchez 

Velázquez. 
Dr. Moisés Morales Arizmendi Consejero.  
Mtra. Ma. Teresa Cordero Arce. Consejera.  
Arq. Ma. Teresita Rojas Ortiz. Consejera. 
Arq. Víctor Manuel Terán Bonilla.  Consejero.  
Arq. José Luis Augusto de la Cruz Galicia 
Osorio. 

Consejero Suplente de Arq. Víctor Manuel Terán Bonilla. 

 
AUTORIDADES E INVITADOS

 

Regidor Ing. David Méndez Márquez. Presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas. 

Arq. Elodia Márquez Cabrera. Comisionada de Relaciones  Inter – Institucionales 
SGUOPDS. 

Arq. Julio Gonzalo Montero Peña. Asesor de la SDUOP. 
Lic. Rafael Eduardo Delgadillo Olalde. Director de Diseño y Bancos de Proyectos.   
Ernesto Vargas Melchor.  Representa de la Dirección de Planeación Estratégica.    
Arq. Gerardo Arenas Xicoténcatl. Invitado.  
Ing. Víctor Manuel Canarios Silva. Invitado. 
Arq. Mary Carmen Sedeño González. Invitada. 
José I. Peniche Taboada.  Invitado. 
Ramón Reigadas Huergo. Invitado.  
Lic. Felipe de Jesús González Camarena. Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana. 
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Con el propósito de celebrar la minuta de reunión de trabajo correspondiente al mes de octubre bajo el 
siguiente; 

ORDEN DEL DÍA. 

1. Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión. 

2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 

3. Informe del Taller de Integración. 

4. 

Informe de Comisiones: 
• Comisión Bienes Culturales.  
• Todos al Centro Histórico.  
• CAAPDROC. 

5. 

Seguimiento al proceso de renovación de la mesa directiva del Consejo 
Ciudadano. 

• Posicionamiento de los Presidentes de los Consejos. 
• Reformas al capítulo 8 COREMUN. 

6. 
Seguimiento a la Conmemoración del 25 aniversario de la inscripción de Puebla en 
la lista del Patrimonio Mundial. 

7. 
Asuntos generales. 

• Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 
 

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. 
 

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Pasó lista de asistencia, e informó que no existe quórum.  
Les informó que recibió dos solicitudes de agrupaciones para incorporase al Consejo. Uno es del C. Ramón 
Reigadas Huergo que es de una asociación, y el otro es de la Dr. Rosalba Loreto con el nombre de Concepto 
Ambiental. Ambos expedientes los tiene que dictaminar al vocal de vigilancia para ver si cumplen con los 
requisitos que establece la normatividad. 
 
Arq. Ma. Teresita Rojas Ortiz.- Preguntó que se habló de 20 Consejeros pero hay algunos que ya no vienen, 
pues habría que darles oportunidad para estos nuevos miembros que quieren participar de manera formal. 
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Dijo que ya tiene un primer análisis que lo turnó a la vocal de vigilancia. 
Hay solicitudes por parte de las instituciones pero por razones de cambio administrativo no han podido 
asignar quienes serían la representación. En el caso del Centro Histórico y Patrimonio Edificado, les parece 
una limitante que tenga una representación tan estrecha de 20 miembros, cuando es uno de los Consejos de 
mayor participación. 
 
Arq. Julio Gonzalo Montero Peña.- Comentó que sería conveniente hacer una carta invitación a todos los 
miembros de éste Consejo. Porque este año han tenido varias reuniones incluso tuvieron una sesión 
informativa y les cuesta mucho trabajo conformar el quórum. 
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Aclaró que el caso del Centro Histórico y Patrimonio Edificado solo han 
tenido una sesión informativa y las demás han sido sesiones con quórum. 
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Solicitó a la Secretaría Ejecutiva que reitere, vía oficio en la brevedad posible, le definan la representación de 
las instituciones que todavía faltan. 
Informó que hace dos semanas cumplieron ya el año de estar en el aire a través del radio internet.  
 
Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Comentó que al cumplirse el primer año se llegaron  a 50 programas 
trasmitidos y el siguiente año se tratará de trabajar en un esquema diferente  viendo la posibilidad de grabar 
en sus propias instituciones.  
 

INFORME DEL TALLER DE INTEGRACIÓN. 
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Informó que el día lunes inició el Taller de Integración que tuvo su 
origen en la promoción que acordó este Consejo. Solicitó a la Secretaría Ejecutiva que turne la presentación a 
los Consejeros.  
Los invitaron por parte de la Secretaría Desarrollo Urbano de hacer un recorrido en las obras del Centro 
Histórico, incluso les fue turnada a todos los Consejeros la invitación para el día martes 6 de noviembre a las 
9 de la mañana.  
 
Arq. Elodia Márquez Cabrera.- Aclaró que ya hay mucho avance en la obra y para que el Consejo pueda ver 
el proceso. 
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Quedó para el 6 de noviembre a las 9:30 horas, el punto de origen para 
el recorrido que será en la estatua de los fundadores. 
Le cedió la palabra Arq. Elizabeth Ramírez Ramírez para el informe de la Comisión de bienes culturales 
religiosos.  

INFORME DE COMISIONES DE BIENES CULTURALES. 
 

 Arq. Elizabeth Ramírez Ramírez.- Informó del primer recorrido que fue en la Parroquia del Santo Ángel 
Custodio se Analco. Se abrió la invitación a todos los Consejeros  
Los invitaron al Programa de Retos e informaron de todas sus actividades y la estructura de la comisión y el 
avance que han tenido con la Parroquia de Analco.  
Platicaron con la Mtra. Arq. Ma. Dolores Dib Álvarez para el segundo recorrido que será el templo de 
Xanenetla que es el tercer sábado de noviembre.2012  
 
Arq. Julio Gonzalo Montero Peña.- Felicitó a la  Arq. Elizabeth Ramírez Ramírez y al Consejo porque 
hicieron un recorrido excelente.  
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Solicitó a la responsable de la comisión de Todos al Centro Histórico 
que les informara sobre los avances.  
 

INFORME DE COMISIONES DE TODOS AL CENTRO HISTÓRICO. 
 
Arq. Mónica Martínez Martínez.- Informó que la última actividad que tuvieron con los niños que fue su 
montaje de la ofrenda de muertos.  
Por cuestiones de logísticas será el último de los eventos que hace Todos al Centro Histórico y aceptarán la 
invitación de la Arq. Elizabeth Ramírez Ramírez para convocar a los niños al recorrido. 
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INFORME DE CAAPDROC. 
 

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- El Consejo tiene una representación ante la Comisión de Admisión de 
Peritos Responsables de Obra mediante el Ing. Héctor Munive Velázquez y el Arq. Marco Antonio Fernández 
Casas, para que sean propietarios y suplentes. 
Como se sabe, el COREMUN se reformó, y se incluyó la facultad de los Presidentes de los Consejos que son: 
Centro Histórico, Obra Pública, Desarrollo Urbano, Ecología y Grupos Vulnerables para votar sobre el asunto 
del Vicepresidente.  
 
Regidor Ing. David Méndez Márquez.- En el mes de octubre esta establecido la renovación de la integración 
de la propia comisión de asesoría y acceso de directores responsables de obra.  
Donde ya están los tres Consejos Ciudadanos el Centro Histórico, Desarrollo Urbano y el de Obra Pública. 
Consideraron que era importante que se sumaran otros dos más que son Ecología y el Grupos Vulnerables. 
Hace dos sesiones, como lo establece el COREMUN, en el mes de octubre, tanto los propios Colegios de 
Profesionistas que forman parte de la Comisión, ratificando sus representaciones al interior de la propia 
CAAPDROC, dieron paso para la asignación de la nueva figura de vicepresidente de la comisión.  
Por la propuesta de los cinco Consejos Ciudadanos y de los Colegios de Profesionistas que participan en la 
comisión, la propuesta fue la Arq. Ma. Teresita Rojas Ortiz la vicepresidenta de la comisión, la cuál fue 
aprobada por unanimidad en esa sesión.  
 
Arq. Ma. Teresita Rojas Ortiz.- Agradeció la confianza de los Consejos al designarla para este cargo.  
Es un reto en esta comisión pues se analiza el desarrollo en la construcción arquitectónica y el urbanismo de 
la ciudad.  
 
Ing. Víctor Manuel Canarios Silva.- Comentó que le solicitaron por estar en el área de instalaciones 
hidráulicas y sanitarias aprobar a una persona que quería ser corresponsal de esta área. Pues fue imposible 
concederle a esta persona el reconocimiento como corresponsable de instalación si no a hecho una sola obra.  
 
Arq. Víctor Manuel Terán Bonilla.- Dijo que CAAPDROC es estricta con los directores responsables de obra 
y la otra mención es que las autoridad que no cumple con sus funciones.  
 
Arq. Ma. Teresita Rojas Ortiz.- Señaló que todo lo que se comentó es cierto porque hay una serie de 
irregularidades que deben ser corregir, y lo más importante es la participación de las personas dentro de los 
colegios. 
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Presentó el oficio que turnaron, suscrito por los Presidentes de los 
Consejos Ciudadanos para apoyar la propuesta de la Arq. Ma. Teresita Rojas Ortiz.  
 
SEGUIMIENTO A LA CONMEMORACIÓN DEL 25 ANIVERSARIO DE LA INSCRIPCIÓN DE PUEBLA EN 

LA LISTA DEL PATRIMONIO MUNDIAL. 
 

Informó sobre un documento que preparó el Arq. Eduardo Pérez Peredo en relación al curso que ha seguido 
los eventos de la conmemoración del 25 aniversario. 
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Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Presentó una relación con los festejos de 25 aniversarios de Puebla Patrimonio 
y el Consejo de Centro Histórico, se tiene 12 actividades que se integraron al calendario.  
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Comentó que están haciendo las gestiones para los distintos espacios 
ahí señalados. Informó que el 27 de septiembre (2012) la Secretaría Ejecutiva turnó y recibió por parte de la 
Presidencia Municipal la solicitud de audiencia. Ya tuvieron una entrevista con uno de los asesores, con el 
Mtro. Mario A. Iglesias y García Teruel y les informó que el Presidente Municipal estaba fuera de Puebla que 
había viajado a China y por esa razones se había pospuesto la audiencia. 
En relación a este proyecto, el asunto de la Sala Lúdica se canceló por una razón muy específica.  
Con el asunto de los espacios, es un tema que necesitan gestionar con los responsables de cada edificio. 
Invitó a que se involucren en los diferentes temas programados. 
Solicitó a la Secretaria Ejecutiva que lo turne y señalen en que quieren participar. 
 
Ing. Víctor Manuel Canarios Silva.- Comentó que tiene planeado se plante un árbol, tenían la idea de plantar 
veinticinco, pero tiene un problema de espacio ahí para que los árboles se desarrollen. Y están por definir la 
especie. 
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Comentó que el acta de la sesión anterior esta aún en proyecto y 
solicitó que se incluya la carta de la renovación a la presidencia de todos los Consejos de la postura de la 
Mesa directiva del Consejo a la que dio lectura. También comentó que esta pendientes actas anteriores.  
Informó que harán llegar al Presidente Municipal lo que se aprobó por todos los presidentes de los Consejos. 
de emitir una opinión crítica al presidente Municipal con relación a la renovación a la presidencia de todos los 
Consejos y hacérselo llegar. 
Con algunas opiniones de los Presidentes de los Consejos se abrió el debate sobre las reformas al capítulo 8 
del Código Reglamentario. Les fue turnado al Consejo un formato para que se reciban sugerencias con 
respecto a estas modificaciones.  
 
Regidor Ing. David Méndez Márquez.- Comentó que en la Comisión de Participación Ciudadana esta 
iniciada la revisión del capítulo 8 del Código Reglamentario Municipal. Se convierte en una oportunidad de 
poner a revisión el modelo de Participación Ciudadana que se esta siguiendo en caso del Municipio de 
Puebla.  
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Señaló que en el capitulado no se debe pensar en una redacción de 
abogado si no pensar en que propone el Consejo.  
Le informó que tiene el asunto del teleférico. 
 
Le solicitó a la Secretaría Ejecutiva que turnara un recordatorio a todos los Consejeros, para señalarles que 
en esta ocasión no pudieron sesionar con quórum, fue una sesión informativa.  
 
También a la Secretaría Ejecutiva reiterar la invitación de la Secretaría Desarrollo Urbano, para el día martes 
de la próxima semana a las 9.30 en el punto de reunión en el monumento a los fundadores, para el recorrido 
del Centro Histórico  
 
Agradeció a la Mtra. Ma. Teresa Cordero Arce por el apoyo a la visita a Analco, que estuvieron los alumnos 
del taller de restauración en este recorrido. Agradeció la participación y concluyó la sesión.  


